

# EL TELEGRAMA DEL RIF

Diario ageo a la política.—Defensor de los intereses de España en Marruecos

الجمعة من يوم الأحد 20 ربيع الأول 1327

### SUSCRIPCIÓN

España, en mes . . . . . 1,25 Ptas.  
España, Tánger y Tetuán,  
trimestre . . . . . 4,00  
Número suelta, 5 céntimos

### SUPLEMENTOS ÁRABES

Oficinas, Redacción, Administración y Talleres, calle de la Iglesia, número 2

### SUSCRIPCIÓN

Estranjero, en mes . . . . . 15 Ptas.  
Marruecos, en mes . . . . . 12 Ptas.  
Anuncios, precios convencionales

## El problema rifeño

### Aclarando conceptos

Con toda el alma agradezco al ilustrado compañero «El Porvenir», de Tánger, los conceptos benévolos en su grado que tiene para mi folleto «El problema rifeño.» Un deber de reconocimiento me obliga a estas públicas manifestaciones y otro de sinceridad me impone decir dos palabras sobre su oportuno comentario.

Mi tesis de que España debe conceder preferente atención al problema rifeño, no excluye que desatienda el problema general de Marruecos. Sostengo que es indispensable reconcentrar ahora la mayor parte de las energías en los territorios vecinos a nuestras posesiones africanas, tanto de la región rifeña, como de Yebala, para que adquieran su natural expansión y cose la crisis tremenda que agobia a Melilla; pero de ningún modo abogo porque renuncie el fomento de sus intereses en los demás puntos de Marruecos. España tiene en el Imperio propia personalidad y derechos tales, que ha de defenderlos con entusiasmo, si quiere subsistir como nación independiente.

Esa obra que debe realizar en Marruecos, tiene que ser progresiva; y como el problema rifeño no admite demoras, por circunstancias repetidas hasta la saciedad, y ha de resolverlo sin ingerencias extrañas, según el protocolo de Algeciras, de ahí la urgencia de abordar en primer término y de igual modo la cuestión de Ceuta, continuando después las que atañen a los demás campos fronterizos, sin perjuicio de desarrollar paralelamente una política eficaz en el resto del Imperio, que consolide y haga efectiva la influencia española.

Los que comparan sobre el terreno el Melilla de ayer con el Melilla de hoy; los que presenciaron el despertar de esta Plaza y asisten a su actual decadencia; los que vislumbraban un risueño porvenir, beneficioso para los intereses generales y los divisan hoy amenguados, en tales términos, que entristece, y lleva el desaliento al ánimo más sereno; quienes se maravillaban del acentuamiento del tráfico y contemplan su casi completa paralización, no pueden menos de dirigir sus esfuerzos a que cese un estado de cosas perjudicial, no solo para algunos centenares de españoles, sino para toda la nación.

Por otra parte, El TELEGRAMA tiene por lema la defensa de los intereses de España en Marruecos, sin exclusivismo; y hasta tal punto es fiel a su lema, que, si hubiese asuntos favorables al Rif, que redundaran en perjuicio de los intereses generales de la nación en el Imperio, defendería éstos y no aquellos.

Conviene dejarlo anotado, para que no se juzgue erróneamente la desinteresada campaña que sostengo y sostiene El TELEGRAMA DEL RIF.

Cándido LOBERA

## Sección árabe

الهدى البعثة من جلاله

سلطان سيديا لجلاله

سلطان المغرب

صحة جذب

السفير

قدم سعاده السفير مرشد اجل لجلاله

مولاي عبد الحميد التميمي والهدايا الهامور

بتبليغها من قبل جلالة البونسو الثالث

عشر من اجل ما سيشتمى الذكر منها

اتية شرب الاذى التي هي من البصنة

الكالصة اطهر جلالة السلطان مزيد العرج

والسيرة حتى قال انه يصحبها معه في

اسفاره وسيف ثمين مصنوع في طولندو

الشهيرة الذكر بقرابة صنعة السيوف الهامور

به فيها فصحة مذهبة مرصعة بنهيس الجواهر

ذبله جلالة السلطان بكل فرح والتمجيد

وبدنية للصيادة عجيبة الصنعة عالية الثمن

وراة جليله واشيا اخرى اقيمت فيبولا وشكرا

إصا

## ¡GLORIA!

El cielo velado por grandes y densas nubes, pues la inteligencia humana, con la mas desprecupada, sentiríase indignada de que la Naturaleza no se manifestara triste y dolorida en días de Pasión y de Muerte divinas; con la conciencia en lo alto, y el espíritu recogido, hemos asistido los mortales a todas las magníficas escenas de esa gran tragedia que en el Gólgota tuvo tan sublime como tremendo final.

La casa de Dios ha sido estos días la de todos los cristianos, y en ella hemos pasado largas horas presenciando, con interés, las augustas ceremonias que los sacerdotes han sometido a nuestra atención. Por delante del Santo Monumento hemos visto desfilar altas gerarquías sociales, y brillantes representaciones de la fuerza, que nunca es mayor que cuando riende homenaje de humildad ante lo que es universalmente reconocido como potencia superior. El pueblo, en todas sus distintas manifestaciones, ha prestado su debido acatamiento a lo grande, a lo inmenso, tanto mas grande é inmenso cuanto mas desciende, con amor y caridad, hasta las mas bajas llanuras de la raza humana. Y así hemos contemplado ese abrazo redentor de lo de arriba que baja y lo de abajo que se exalta, para dignificación de lo humano y amorosa complacencia de lo divino.

Estos días no son como los demás, cuyas horas y sucesos en ellos ocurridos resbalan sobre nuestras almas sin dejar siquiera el más leve sedimento de existencia; no; estos días, santificados por el dolor, imprimen honda huella en nuestras espi ritas, huella que podrán borrar quizás posteriores acontecimientos personales, pero dejando siempre formado el molde en que tuvo inmortal y pasajero acomodo.

Abi que la semilla arrojada al suelo; podrá malograrse acaso, pero es posible también que arrigue, que florezca y que dé su fruto. A semejanza de lo que ocurre con los campos de la tierra, no prenden en nuestras almas todas las ideas, propósitos y sentimientos que en ellas sembramos; pero, logramos conquistar el deseo de cultivarlas con esmerada solícitud, y el milagro se realizará.

A los luctuosos días de Pasión y de Muerte, sucede los de Gloria y de Resurrección; y así como no concebíamos un Jueves y Viernes Santos espléndidos de luz, así tampoco podíamos creer en un día de Resurrección nublado, triste y lluvioso. Repetimos que la Naturaleza no puede cometer el sarcasmo de desentonar del estado de nuestros espi ritas. El marco ha de corresponder siempre al asunto y al colorido del cuadro.

La turbación y congoja de nuestras almas fué vencida con poderoso y avasallador imperio por la alegría franca, noble, ianensa. Hoy en muchos corazones resuena mágicamente la augusta palabra «Resurrexit» y ella deshace los velos que el misterio había puesto en nuestros ojos, y todas las almas humanas, se ven envueltas de esplendorosa luz, compañera inseparable del fatino regocijo; y en ellas levantamos altares a la Gloria, la más querida y noble ambición del hombre, que al vislumbrarla en el cielo, ansía poseerla en la tierra, en sus distintas manifestaciones, la política, la militar, la literaria, la científica, y la artística.

Y en esos respetables y solomnes momentos en que nos miramos hacia adentro, y en que sperces mados nuestros labios por que es el alma la que habla, sentimos elaborarse la misteriosa levadura de la Gloria, y hacemos también firme y decidido propósito de conquistarla con la pluma, con la espada, ó con la palabra.

Si Gloria se canta en el cielo, cantémosla aquí, en la tierra, y sea ella el admirable compendio y suma de todos nuestros deseos, de todas nuestras ansias, y de nuestras más vivas aspiraciones. Opórese en nuestras muertes ó doradas conciencias una reacción vigorosa y salvadora hácia un ideal, sea el que fuere, pues todos alcanzamos nobleza por igual, y el día en que aquel sea nuestro esclave, habrá llegado la espléndida hora del triunfo definitivo de la raza humana. ¡Gloria al ideal! ¡Gloria a la Gloria!

Jaime Tur y Mary.

### EN HONOR DE UN CONSUL

La colonia española en Argel, ha celebrado con espléndido banquete el nombramiento de Concedador de la Orden de Carlos III del Sr. Cónsul General Don Luis Marinas.

Al acto asistió numerosa concurrencia y a los postros el presidente de la Cámara de Comercio entregó al señor Marinas las insignias de la condecoración.

Se leyeron bastantes adhesiones entre las que descuellan la de nuestro

querido compañero Sr. Oñete, director de «El Correo Español» de Orán y de otras importantes personalidades.

El consul en Orán Sr. Saez de Tejada con otros comensales, pronunciaron entusiastas brindis demostrativos de las simpatías con que cuenta el representante de España en Argel.

Reciba este nuestra cordial enhorabuena.

## D. Alfredo Corbalán

A las doce de la noche del miércoles falleció este bizarro Jefe del Ejército, teniente coronel del Regimiento de Infantaría de Melilla núm. 59.

La enfermedad que le arrebató la vida fué de tan poca duración, que a las once se hallaba el Sr. Corbalán en buen estado de salud, y conversando con su amante familia.

De pronto se sintió gravemente indispuesto, siendo llamado el médico señor Blanco, el cual a su llegada encontró ya muerto al Sr. Corbalán.

Al día siguiente, a las cinco de la tarde, fué conducido el cadáver al Cementerio del Carmen, siendo el entierro una grandiosa manifestación de duelo, pues el distinguido Jefe gozaba en todas las clases sociales de esta plaza de grandes y merecidas simpatías.

Presidió el duelo el Excmo. Sr. General Gobernador don José Marías, y lo formaron el Excmo. Sr. General Subinspector, don Pedro del Real, el coronel del Regimiento de Melilla, señor Benedicto y el teniente de Caballería, don Ignacio Ibarreta, próximo pariente del finado, en representación de la familia.

El féretro iba cubierto de grandes coronas, de la afligida viuda é hijos, y otras que eran tributo del compañerismo y de la amistad, y las cintas las llevaba seis jefes de los distintos cuerpos, señoras Carrasco, Vizguerra, Morcillo, Aizpuru, Pedreira y el comandante Mayor de la Brigada Disciplinaria, señor Morales.

Acompañando al duelo iban comisiones de todas las armas, y numeroso gentío.

Hizo los honores al cadáver un batallón de su Regimiento con la banda de cornetas y tambores, que lo mandaba el comandante Sr. Fernández de Castro.

Descanse en paz el bizarro y pundonoroso soldado de la Patria a cuyo servicio puso siempre todos sus grandes entusiasmos, demostrándolos así su brillante hoja de servicios, en campaña, los cuales le valieron varios empleos y preciadas condecoraciones.

A las muchas demostraciones de verdalero duelo que su afligida familia ha recibido, una la nuestra muy sincera y afectuosa, deseándola, al propio tiempo, la necesaria resignación para soportar su inmensa desgracia.

### El sindicato franco-alemán

Ha terminado en Berlín las conferencias entre Mr. Guiot, ministro plenipotenciario para dilucidar ciertas cuestiones económicas resultantes del acuerdo franco-alemán, y Mr. de Langgwert, representante de entidades financieras alemanas.

Franceses y germanos, llegaron a una completa inteligencia sobre todos

Los puntos abordados, pero ambos guardan absoluta reserva acerca de los acuerdos que servirán de base á las decisiones futuras de los dos gobiernos.

### La Semana Santa

Los cultos han revestido este año la acostumbrada solemnidad. El monumento había sido restaurado, ofreciéndose severo y artístico entre gran profusión de luces. Terminados los oficios del Jueves Santo, el Excmo. Sr. General Gobernador con el Excmo. Sr. General 2.º Jefe y los Jefes y Oficiales francos de servicio, hizo la visita al Sagrario. Este año, siguiéndose el precedente del anterior, no hubo la clásica comida de los apóstoles; pero se entregó á doce pobres el equivalente en metálico. Durante todo el día se notó mucha animación en las cercanías de la Iglesia Parroquial con motivo de las visi-

tas al Santísimo, viéndose muchas damas prendidas de flores y la clásica mantilla puesta con más esmero y arte que de ordinario, atavío que realzaba la belleza de las melillenses. Los sermones de Pasión y Soledad, á cargo del P. Camilo de Ibi, llevaron al templo grandísima concurrencia hasta el punto de que las naves eran insuficientes y de no poder entrar en ellas bastantes fieles que quedaron en el atrio. El predicador estuvo muy acertado, haciéndose escuchar con mucho gusto por los fieles que oyeron de sus labios muy buenas oraciones. Ayer sábado, á las diez, al sonar la campanilla del acólito tocando á gloria, las bandas de música y las de cornetas y trompetas situadas frente á la Iglesia hicieron oír alegre diana, recorriendo las calles las primeras, al mismo tiempo que se hacían salvas por la artillería. Y así terminó la Cuaresma, llegando la regocijada Pascua de Resurrección.

berotado y las alas son imponentes. Se espera que hoy entre en dicho puerto el vapor «Villaverde» cuyo paradero se ha ignorado durante unos días, habiéndose sabido últimamente que se halla en Alicante. Se observa grandísimo interés por ver llegar al referido vapor que se creyó perdido. **Vapores correos detenidos** De Barcelona notifican que el mal estado del mar ha impedido la llegada de los vapores correos de las islas Baleares, y la llegada de los barcos con itinerario fijo que debían ir de Valencia. El temporal tiende á amainar. **Caseta derrumbada** Pánico en una procesión.—Muchacho herido.—Gente que se dispersa En Bilbao, al pasar por la calle de River la procesión del Santo Entierro se produjo enorme pánico en el gentío con motivo de haberse derrumbado una caseta de madera, sobre cuya techumbre se habían encastrado varios muchachos con objeto de presentear mejor el paso de la procesión. Uno de los muchachos resultó herido, y la gente que, sin duda creyó se trataba de algún atentado se dispersó precipitadamente. **La pasión religiosa** Grave suceso.—Marido que no encuentra el cadáver de su mujer.—Censurada orden de un párroco.—Comentarios Noticias de Gijón dan cuenta de haber ocurrido ayer un grave suceso que quizás exalte las pasiones religiosas en dicha capital. Había fallecido una señora llamada Paula Iglesias, la cual había dejado dispuesto que su cadáver fuera enterrado en el cementerio civil. El marido, con objeto de cumplir la última voluntad de su esposa, solicitó del Juzgado el oportuno permiso para conducir el cadáver al Depósito con objeto de enterrarlo al día siguiente. El Juzgado concedió la autorización, siendo llevado el cadáver de la señora al referido Depósito. Pero, ayer, al ir el marido á verlo, antes de verificarse el traslado al Cementerio civil, se encontró con la tremenda sorpresa de que el cadáver de su esposa había desaparecido. Hechas por el marido las naturales averiguaciones del grave suceso, supo que el párroco había dado la orden de sacar el cadáver del depósito y de enterrarlo en el cementerio católico, orden que fué cumplida exactamente, y qué está siendo muy censurada. Se hacen muchos comentarios del suceso. **El terrorismo en Barcelona** ¿Otra bomba?—En la calle Aviñó.—Desperfectos.—Los detenidos.—Colecta Los despachos que se reciben de Barcelona acogen rumores de haber estallado otra bomba. Nuevas informaciones dan la noticia de que á las ocho de anoche se produjo una gran explosión en la escalera de una casa de la calle de Aviñó. Al principio se creyó que se trataba de una nueva bomba; pero pronto se supo que lo ocurrido era que había hecho explosión la cañería del gas del alumbrado en el momento en que la revisaba un gasista. No ha habido desgracias si bien causó la explosión bastantes destrozos en la casa. Sábese que ha sido levantada la in-

comunicación en que se encontraban los tres camareros detenidos, á consecuencia de la explosión de la calle de la Boquería. Anoche á las once se reunieron los camareros de la asociación de Barcelona que prestan servicio en los turnos de día. Pronunciáronse discursos de tonos templados y algunos favorables á acatar lo dispuesto por el ministro de la Gobernación; pero la asamblea acordó rechazar las proposiciones de arreglo que se hicieron. Antes de terminar la reunión se hizo una colecta en favor de los compañeros heridos por la bomba de la calle de la Boquería, recaudándose una importante cantidad. **Otra alarma.—En San Fernando.—El tiempo** En la calle de la Diputación se ha producido esta mañana gran alarma por haberse oído un gran estampido. Este se debió á un fuerte barreno con demasiada carga que se disparó en una obra próxima. A pesar del terrorismo ha estado sumamente concurrido el paseo de San Fernando, lugar de cita en el día de los barceloneses. El tiempo sigue muy desagradable, habiendo deslucido las fiestas de Semana Santa. **Vapor en peligro** Evitando un choque.—Habil maniobra.—Daños De Valencia telegrafian que las lanchas de la Sociedad de Salvamento se han hecho á la mar ante el temor de que pudiera ocurrir en el puerto una catástrofe. Hallándose maniobrando el vapor «Austria» se le rompió la cadena del ancla y se corrió empujado por las olas sobre los vapores «Cádiz» y «Ciervans». Merced á una sabia y habilísima maniobra, pudo el «Austria» evitar un seguro choque que hubiera sido desastroso, pero sí chocó con el Parque de Ostricultura, al que produjo grandes daños.

## INFORMACION TELEGRAFICA

(De nuestro corresponsal de la Agencia Fabra)

### NOTICIAS VARIAS

#### Un crimen del alcoholismo

Mujer muerta.—Acusación.—El marido

En Vitoria se ha tenido noticia de que en el pueblo de Villamaderne se ha cometido un crimen.

Ayer entró una vecina en el domicilio de un matrimonio, encontrando á la mujer tendida en la alcoba, en medio de un charco de sangre.

La infeliz, que se hallaba gravísimamente herida de un balazo en la cabeza, manifestó que su marido la había agredido á tiros.

A las voces de socorro que dió la vecina acudieron otras varias personas que se apresuraron á auxiliar á la herida, siendo inútiles todos los socorros pues la desgraciada esposa falleció á los pocos momentos.

Poco después llegó la guardia civil que practicó minuciosos reconocimientos en la casa, encontrando los muebles destrozados, y en la cuadra un borriquito acribillado á navajazos.

Se cree que el criminal marido obró en un acceso de locura alcohólica, pues solía embriagarse con frecuencia.

La benemérita ha salido en persecución del criminal que huyó.

#### La «Gaceta»

Entre otras disposiciones publicas las siguientes:

—Convocando á oposiciones para la provisión de 30 plazas de médicos alumnos en la Academia médico militar.

A dicha R. O. acompaña las bases del concurso.

—Convocando á elecciones municipales para el día 2 del próximo mes de Mayo.

—Y la concesión de los indultos firmados ayer por S. M. el Rey.

#### Centro del Ejército y de la Armada

En este importante centro se reanudarán hoy las conferencias militares, y dará una don Jesús de Bartolomé acerca del fundamento higiénico de las tácticas militares, sosteniendo el criterio de que, para el mejor éxito de ellas, se debe tener muy en cuenta la gimnasia respiratoria.

#### En una Iglesia

Accidente.—Gran alarma.—Sermón interrumpido.—Se restablece la calma

De Sanlúcar de Barrameda telegrafian que en la Iglesia Mayor, y du-

rante el sermón que predicaba el párroco, un joven sufrió un fuerte ataque epiléptico, produciéndose entre los fieles grandísima alarma, pues ignoraban lo que verdaderamente había ocurrido, y creían que se trataba de un suceso grave.

Casi todo el público se aglomeró en la puerta del templo para salir á la calle.

El orador, enterado de lo que ocurría, explicó el hecho, calmándose los ánimos y volviendo á entrar en la Iglesia muchos de los fieles que la habían abandonado.

El joven accidentado fué trasladado á la Sacristía, desde donde se le condujo á su domicilio.

#### Vaca en una procesión

Carreras.—Sustos.—Desmayos

De Sanlúcar de Barrameda comunican también que al regresar á la Iglesia la Procesión de Viernes Santo, se apareció una tremenda vaca, produciendo tan gran desorden en el público que se dispersó en el acto, en medio de una enorme confusión.

Habo carreras, sustos y desmayos.

La procesión entró en la Iglesia sin novedad.

#### Movimientos sísmicos

Según noticias de Gerona en el sísmógrafo de este Instituto se han registrado ayer señales de movimientos sísmicos.

Se ha comprobado después que en algunos pueblos de la provincia, especialmente en Olot y San Esteban, han ocurrido pequeños terremotos.

#### El Rey de Inglaterra

En Fuenterrabía.—Presenciando una procesión.—Ovacionado por el público.—Su regreso á Biarritz

Telegrafiar de San Sebastián que el Rey Eduardo de Inglaterra pasó la tarde en Fuenterrabía presenciando la procesión religiosa que resultó muy brillante.

El soberano inglés que, al principio pasó inadvertido, fué ovacionado con gran entusiasmo, al ser reconocido por el público.

Al anocheecer, regresó el Rey Eduardo á Biarritz.

#### El temporal

Esperando al vapor «Villaverde».—Gran interés

De Valencia comunican que aunque el fortísimo temporal ha amainado bastante, el mar está todavía muy al-

### Lotería Nacional

En el sorteo celebrado el 10 en Madrid han correspondido los premios mayores á los siguientes números: Primero,

1.232

Segundo,

15.514

Tercero,

15.473

Cuarto,

6.173

Todos en Madrid.

Quintos. 13.331, 11.357, 14.918, 12.207, 3.481, 10.029, 3.448, 6.949, 6.558, 3.795, 11.010, 8.530, 668, 11.357, 15.200, 6.707, 4.648.

### Extranjero

Italia

#### Explosión en una casa

Detonación espantosa.—Pisos hundidos.—En ruinas.—Pánico.—Fabricación de cartuchos

Un telegrama de Roma, da cuenta de que en la calle de Burgo-Pio, casa núm. 195 se ha producido una terrible explosión.

El lugar del suceso se encuentra á 400 metros del Vaticano.

El estampido fué formidable originando gran alarma.

Los vecinos se asomaban á los balcones presa de gran pánico.

En la calle los transeúntes huían á la carrera.

La explosión partió del piso tercero el cual se derrumbó.

El piso segundo sufrió grandes destrozos.

A causa de la explosión resultaron heridas tres personas, una de ellas se encuentra en gravísimo estado.

La fachada de la casa presenta grandes grietas amenazando inminente ruina.

De las averiguaciones practicadas, resulta que uno de los inquilinos de la casa se dedicaba secretamente á la fabricación de cartuchos de dinamita, los cuales vendía á los pescadores.

### Otro temblor en Messina

De Roma participan que anoche se sintió en Messina un temblor de tierra de alguna intensidad.

Dicen los despachos que no se han producido daños, pero que la alarma es muy grande.

### América

#### El General Castro

Síbase que al tener noticia el gobierno del desembarco del expresidente Castro en Fort de France le ha notificado el decreto de expulsión.

### Inglaterra

#### Viajes de los Soberanos

La emperatriz madre de Rusia.—La Reina Alejandra.—Un yate.—A Messina.—¿A Grecia?

Un despacho de Londres dá cuenta de que la Emperatriz madre de Rusia, saldrá de dicha capital el jueves próximo.

El mismo día saldrá de Londres la Reina Alejandra á fin de reunirse con el Rey Eduardo.

Sábase que ha llegado á Génova el yate real «Victoria And-Albert» en el cual han de hacer los Reyes de Inglaterra su proyectado cruceo por el Mediterráneo.

Asegúrase que el Rey Eduardo VII y su esposa harán una visita á Messina, á Malta y á Carpi.

Ignórase si los reyes irán ó nó á Atenas, pues esto no está decidido todavía.

Están ya designados los cruceros de la flota inglesa que han de escoltar al yate real durante su viaje.

### Francia

#### Máquinas estropeadas

##### Información. Sospechas

Dicen de Tolón que en las máquinas del barco de guerra «Cireo» se han advertido importantes daños, cuyo origen no puede apreciarse sin ulteriores comprobaciones.

En vista de ello, la autoridad del Arsenal ha abierto una información.

Se sospecha que los causantes de los daños sean unos antimilitaristas muy caracterizados.

#### En el África Occidental

En el ministerio de la Guerra de París se ha recibido un despacho del Gobernador de las posesiones del África occidental, participando que el día 11 de Marzo el capitán Mougeot sorprendió con fuerzas de su mando un campamento indígena de rebeldes á los cuales dispersó causándoles cuarenta bajas.

Los franceses no tuvieron pérdidas. Añádese que el día 20 el jefe de los indígenas fué al campo francés, sometiéndose con todos los que formaban el campamento.

### Rusia

#### Huelga de bebedores

Cuatro meses de abstinencia.—Advertencia al gobierno

Despachos de París dan cuenta de que en Finlandia se proyecta una huelga singularísima.

Más de 300.000 finlandeses se proponen, á partir del día 10 de los corrientes, no consumir bebidas alcohólicas en un periodo de cuatro meses.

La finalidad de la importante huelga no es otra que advertir al gobierno que no debe considerar la venta de alcoholes como ingreso principal en la tributación del país.

### Portugal

#### Barco español

Ha fondeado en Lisboa la corbeta «Nautilus», escuela de guardias marinas de España.

Se han cambiado las acostumbradas visitas de cortesía.

#### La Embajada inglesa

Camino de Fez. Los caminos

Telegrafían de Tánger que ha salido para la capital cherifiana la embajada inglesa.

Créese que su viaje será difícil por el mal estado en que se encuentran los caminos.

## Gran Fotografía

— DE —

**RICARDO GOMEZ**

EN LA PLAZA

Calle de San Miguel núm. 3  
Junto á la Farmacia Militar

Se hacen toda clase de trabajos fotográficos.—Especialidad en retratos de niños.—Retratos en tarjetas postales.—Retratos al platino.—Últimas novedades en fondos y muebles de galería.

Preziosas colecciones de vistas de Melilla

Hay preciosos trajes de meros y moras

## NOTICIAS

### Músicos

Programa que ejecutará hoy la banda del Regimiento de África en el Parque Hernández de 16 á 18:

Paso-doble de la Zarzuela «El Tambor de Granaderos», R. Chapí.

El «Garrotín», N.

Fantasia de la Zarzuela «Rejas y votos», Peidro.

Vals «Ecos del Mar», V. Alvarez.

Paso-doble «Lanceros de la Reina», Marquina.

Enfermos

Están más aliviados de las dolencias que les aquejan: la distinguida señora de Kánel, el capitán don Ramón Juvés y el jóven don Fernando Huelin.

El Teniente Coronel Sr. Martínez Pedreira guarda cama.

Celebraremos su alivio, como el total restablecimiento de los demás enfermos.

### Paseo militar

Las fuerzas de la guarnición realizaron ayer paseos militares por el campo exterior, llevando la manta y peso reglamentario.

### Muerto

Un indígena robó varias herramientas de una obra.

Pasó al arresto.

### El «Rui-Perez»

Ayer fondeó por vez primera en nuestra rada este vapor.

Existía expectación por conocerla, pues como recordarán los lectores fué el único que se presentó al concurso de vapores correos entre Melilla y Málaga, no siendo admitido por la Comisión técnica de Marina.

Es algo más pequeño que el «C. de Mahón», y de menos marcha. La cubierta es deficiente y carece de entrepuente. En cambio, la cámara de pri-

mera es más amplia y lujosa; tiene mayor número de camarotes y son estos también mucho más cómodos.

Procedía de Tánger y Chafarinas con carga y zarpó á las cinco para Málaga llevando correo.

### Riña

Dos muchachos rieron en la plaza y uno de ellos infirió á su contrincante una herida en la pierna izquierda con una pequeña navaja, por fortuna leve.

Fuó asistido en el puesto de socorro.

El agresor ingresó en el arresto.

Es sensible que los pequeños delincuentes estén allí confundidos con moros y personas mayores. Los dos locales que sirven de prisión en el cuartel de la guardia civil carecen de condiciones para el objeto á que se les destinan.

### Los correos

Anoche salieron de Málaga con rumbo á nuestra plaza los vapores correos «Sovilla» y «C. de Mahón».

### Natalicio

Ha dado á luz felizmente una hermosa niña la Sra. esposa del festivo escritor D. José Ferrín (P. Pillo), colaborador de este periódico.

Reciba nuestra cariñosa enhorabuena.

### El tiempo

Ayer mañana amainó mucho el levante; por la tarde refrescó, volviendo la marejada.

Esta madrugada estaba el mar muy agitado.

### Días

Ayer celebró sus días el veterano teniente coronel de caballería y querido amigo nuestro don Daniel Morcillo.

Con tal motivo recibí muestras inequívocas de las muchas y merecidas simpatías de que en Melilla goza.

### Sociedad benéfica

Entre los jefes y oficiales de la guarnición se agita la idea de fundar una sociedad benéfica de auxilios mútuos para casos de defunción.

Nos ocuparemos del proyecto.

### Cinematógrafo

Esta tarde se preparan tres grandes secciones, exhibiéndose las magníficas películas que recibirá la empresa en el vapor correo.

Todas ellas acaban de estrenarse en Málaga y han obtenido extraordinario éxito.

**Modista** malagueña de gran reputación, ofrece su nuevo taller, á las señoras de esta Plaza, calle de Alonso Martín número 13.

Los vestidos que ya ha confeccionado para algunas damas, llaman la atención por su elegancia y buen gusto.

### Fallecimiento

Anoche dejó de existir á la temprana edad de nueve años, la preciosa niña Juanita Gavilán García, hija del oficial de oficinas militares don Francisco.

Esta tarde á las cinco tendrá lugar la conducción del cadáver al cementerio. Acompañamos á la apreciable familia de la finada en su justo dolor.

### Vigas

Se venden para obras en muy buenas condiciones.

Informarán Iglesia 6.

## Teatro Alcántara

### CINEMATÓGRAFO IDEAL

sin oscilación

Gran función para hoy 11.  
Por la tarde: Secciones á las cinco y media y seis y media.

8 hermosas películas; nuevas todas.  
Por la noche, sección doble á las nueve y cuarto: las 8 películas de la tarde y 3 más, nuevas.

En todas las secciones proyecciones fijas.

**Precios para las secciones de tarde**

Plates con seis entradas, 2'00.—Butaca con entrada, 0'35.—Preferencia, 0'20.—Entrada general, 0'15.

**Precios para la sección de noche**

Plates con seis entradas, 2'50.—Butaca con entrada, 0'50.—Preferencia, 0'25.—Entrada general, 0'20.

## ÚLTIMA HORA

(POR EL CABLE)

De nuestro corresponsal de la Agencia Fabra

### Don Alfonso

Esta tarde, el Rey estuvo en la explanada de Caballerizas, probando un magnífico caballo de vara que acaba de adquirir.

### La Jura

Mañana domingo jurarán la bandera los nuevos reclutas incorporados á los distintos cuerpos de la guarnición.

Al acto, que este año revestirá gran solemnidad, proponen concurrir la familia real y todos los ministros.

### El agresor de Laguna

En el Hospital de Jaen adonde fué conducido, acaba de fallecer de un ataque de parálisis, el obrero Francisco Moreno, autor de la agresión de que fué víctima recientemente el marqués de la Laguna.

### Las reinas de la Mi-Careme

Comunican de San Sebastián que han llegado á dicho población las reinas de la Mi-Careme, acompañadas de una comisión del Ayuntamiento de París.

Los excursionistas franceses fueron recibidos por los concejales de San Sebastián y numeroso público.

Esta tarde serán obsequiados con un lunch.

### Los heridos de la explosión

Dicen de Barcelona, que los heridos á consecuencia de la bomba que explotó en la calle de la Boquería, mejoran notablemente, excepto el camarero Domingo Valls, al cual habrá necesidad de amputarle la mano lesionada, según opinión de los facultativos que le asisten.

Dícese que el Juez que entiende en este proceso decretará hoy la libertad de los camareros detenidos, despues de comprobada su inocencia.

### Cambios del 11

París . . . . . 11'65  
Londres . . . . . 28'12

## Modista recién llegada

Ofrece sus servicios á domicilio

Trajes de todos usos, ropa blanca y sombreros.

Informarán:

DUQUE DE LA TORRE' NUM. 5.

Barrio del Carmen

## SE TRASPASA

una tienda y casa de comidas y se vende una cabra que dá cinco cuartillos de leche.

Dará razón, calle del Moro núm. 3.

## De actualidad local

Acaba de recibirse en la Papelería

LA ESPAÑOLA, General Chacel número 4,

un surtido completo de libros, resmillería y objetos de encuadernación y escritorio.

Novedades en postales de Melilla, Málaga, Granada, Córdoba, artistas é idilios amorosos (gran brillo), infantiles, escenas morunas y de felicitación.

La Española, General Chacel, 4

**DESCONFIAD DE LAS IMITACIONES**

PEDID SIEMPRE

**LA EMULSION MARFIL AL GUAYACOL**

Preparada con Aceite puro de Hígado de Bacalao, con Hipofosfitos de Cal y Sosa y Guayacol

PREMIADA EN LA EXPOSICION DE ALEJANDRIA

Este preparado se recomienda por Médicos eminentes como de utilidad indiscutible en el ESCROFULISMO y RAQUITISMO, CATARROS BRONQUIALES y TOSES REBELDES.

Sus resultados son altamente beneficiosos en el primer grado de la TUBERCULOSIS PULMONAR pues contiene la marcha de tan terrible padecimiento. Engorda y fortalece á los niños, favoreciendo la nutrición del sistema óseo.

Se vende en todas las farmacias y droguerías. DEPÓSITO CENTRAL: Laboratorio Químico-Farmacéutico de F. del Río Guerrero, sucesor de González Marfil, Málaga.

Para calzarse barato

en la antigua y acreditada zapatería

**La Moda**

situada en el nuevo barrio de

**Reina Victoria**

Las importantes compras de pieles de todas clases, así como de calzado de fabricación esmerada que acaba de realizar el dueño de este establecimiento y conocido industrial

**Miguel Alcaraz**

le permite vender en condiciones sumamente ventajosas para el público.

El dueño de **La Moda** ha recibido un extenso surtido en chanclos de goma marca BOSTON.

INDUSTRIAL DE INVIERNO

**Gran Bazar Cohen**

General Margallo, 35, Polígono

Este gran Bazar ofrece el gusto de comprar al por menor el gusto de comprar al por mayor y el gusto de comprar al público en general que acaba de recibir un extenso surtido de telas para caballeros, de seda y de lana para 60 el corte en colores, perlas y meñón azul calados extra color invariable; uso de la piel, grado de oro y holandés. Telas de un sucho para ébanas y eschales; cordón, botas y paños; ornamentos, medias y calcetines y tablas para todos. Completo surtido en porcelana, cristalería, quincalla y pajarería; género de teatro y campañerías; completo surtido en sedas para bordar, casa y jardín; alfileres de las mejores y más conocidas marcas para labores. Único depósito del «Célebre Oriente Lille» el más eficaz para la calvicie, á infinidad de artículos difíciles de enumerar.

Precios sin competencia. Visitando este establecimiento todos quedarán satisfechos y sorprendidos de la baratura de sus precios.

35, General Margallo, 35

**Relojería y Platería**

DE

**Antonio Granados é hijos**

Sellos de Caoutchouc y de metal, gran surtido en Joyería, Relojería y Óptica, taller de grabados y reparaciones de toda clase de joyas, relojes y aparatos de precisión.

Se compra plata y oro.

Margallo 27--Jardines 78

**Banco de Cartagena**

CAJA DE AHORROS

Cartagena, Murcia, Sevilla, Huelva, Lorca, La Unión, Aguilas, Orihuela, Mazarrón, Cieza, Caravaca, Alicante, Melilla, Melilla

Saldo anterior . . . . . Ptas. 9.634.183'32

Imposiciones durante la semana . . . . . " 248.777'23

Suma . . . . . " 9.882.960'55

Reintegros . . . . . " 226.473'13

Saldo . . . . . " 9.656.487'42

Melilla 27 de Marzo de 1905.

Sucursal en Melilla, Calle Granada núm. 10

**SAN ANTONIO**

Fábrica de Mosáicos Hidráulicos y Cemento Armado

DE

**Don Manuel Fernández Martín**

Depósito de cemento de las mejores marcas conocidas.—Se hacen toda clase de encargos.—Precios económicos sin competencia.—Entrada libre.

Fábrica, Oficinas y Despacho: GRAN CAPITAN, núm. 9.—POLIGONO

**SAN MANUEL**

Fábrica de mosáicos hidráulicos, cemento armado y piedra artificial

Depósito de cementos y cal hidráulica de la sociedad J. A. P. de Lafargue

**Manuel Amaya Ramirez**

Almacenas, Fábrica y Oficinas: CARLOS DE ARELLANO.—MELILLA

**Grandes Almacenes de Muebles**

CASA FUNDADA EN 1879

**Herederos de Juan Alonso**

Santa María y Sánchez Pastor, 7 y 9 y Granada, 12 al 20

MALAGA

Construcción de toda clase de muebles y de todos estilos.—Instalaciones completas.—Comedores.—Despachos.—Dormitorios.—Estrados.—Gabinets.—Cortinajes.—Vajillas.—Lámparas.—Cristalería.

En Melilla pueden verse catálogos y precios

**ROQUELO SOTO, Gran Capitán, 1, principal**

**Gran Café YUDAH**

General Macías, junto al Casino Español

Gran surtido en licores, Cognacs, Ponches, Vermouhts, de las más exquisitas marcas nacionales y extranjeras.

Superior Cerveza alemana Pilsen. Café sin rival. Servicio esmerado á domicilio.

Especialidad en café tostado á diario

Se sirve el exquisito chocolate Lombart

**La Imperial** Gran Zapatería DE SATURNINO NAVAS

Calle de Antonio Falcón núm. 1

y Luis de Sotomayor núm. 2

BARRIO DEL BUEN ACUERDO

Gran surtido á la venta de calzado de todas clases.

Tambien se confecciona á la medida á precios convencionales.

Venta de curtidos y taller de cortes apurados.

Sucursales: Tónel de Plaza de Armas

**- Hotel Colón -**

(ANTES ASIA)

Situado en el sitio más céntrico de la población; magníficas habitaciones con vistas al mar; confort y economía; precios sin competencia.

Hospedaje completo desde 2'50 pesetas en adelante.

Abonos para comer, desde 2 pesetas. Cubiertos sueltos, desde 1'25 pesetas.

Se alquilan habitaciones sin pensión. GENERAL MARGALLO NUM. 26 (Polígono)

**La Ibérica**

DE LA

Viuda de Ramirez y Hermano

Extenso y variado surtido de calzado á la venta á precios económicos.

Especialidad en el calzado á la medida y en pieles finas.

Se admiten operarios.

Calle San Miguel, 23

**Buñolería del Barrio Obrero**

(Junto al Matadero)

Se pone en conocimiento del público que de 6 á 11 de la mañana, se expenden churros al estilo de Madrid, á cinco céntimos, y buñuelos á céntimo. Se admiten encargos.

**Nuevo servicio de Navegación**



Establecido por la **Agencia Cabo** con el vapor de su propiedad

**" AMPURDANES "**

El cual saldrá del puerto de MALAGA los dias 1.º, 11 y 21 de cada mes para Melilla con escalas (facultativas) en Chafarinas, Albuernas, Peñón, Ceuta, Gibraltar, Puente Mayorga, Estepona y Marbella y vice-versa, admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

Se admiten fletamentos.—Grandes facilidades en los transportes

Consignatarios en Gibraltar,

Sres. L. H. Fava y C.ª

Para más informes, dirijanse á su armador

**Don Joaquin Cabo Paez.—Lorenzo Cendra, S.—Málaga.**

NOTA.—Se envían á los Sres. Cabo Paez y Cendra, los vapores con los nombres «Ciudad de Mahón» y «Sevilla» para el envío de las mercancías que se le consignen, excepción de aquellas que se le advierten por vapor «Ampurdanes» ó en los casos otros que coincida la salida de ambos vapores, supuesto que se les beneficiará en los fletes.